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ACTA nº 340 

 
ACTA DE LA SESIÓN DE JUNTA DE CENTRO DE LA ESCUELA TÉCNICA SUPERIOR DE INGENIERÍA DE 
EDIFICACIÓN DE SEVILLA, CELEBRADA EL DÍA DOS DE ABRIL DE DOS MIL VEINTICINCO. 
 
En la ciudad de Sevilla, y siendo las trece horas del día arriba indicado, se reúnen los miembros de la Junta 
de Centro de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Edificación que a continuación se relacionan: 
 
 

ASISTENTES: 
 

 
Miembros natos 
D.ª Mª Rosario Chaza Chimeno (Directora) 
D.ª Mª Dolores Rincón Millán (Secretaria) 
 
Representantes de departamentos (7) 
D. Alberto Daza García 
D. Rafael Esteve Pardal 
D. Manuel Jesús Espín Milla 
 
Sector A: Profesores de Cuerpos Docentes (16) 
D. Roberto Narváez Rodríguez 
D. José Antonio Barrera Vera 
D.ª Margarita Cámara Pérez 
D.ª María Rosario Chaza Chimeno 
D.ª María Gracia Gómez de Terreros Guardiola 
D. Daniel Hernández Macías 
D.ª Sheila López Rosa 
D. Antonio José López Tarrida 
D. David Marín García 
D. Francisco de Paula Pontiga Romero 
D. Carlos Rubio Bellido 
D.ª Eva María Valenzuela Montalvo 
 
Sector B: Personal docente no perteneciente a 
los Cuerpos Docentes (0) 
      
Sector C: Estudiantes matriculados en el Centro 
(15) 
D. Luis Álvarez de la Gala Pérez-Hick 
D. Aitor Romero Delgado 
D. Alejandro Betanzos García 
D. Alex Benítez Ortega 
D.ª María del Carmen Eslava Terino 
D. Jesús Valiente Padial 

 
Sector D: Personal de administración y 
servicios (5) 
D.ª Mercedes González Alcoba 
D.ª Soledad Jiménez Zamora 
D.ª Virginia López Morgado 
D. José Tapia Janel 
 
Equipo de dirección (no electo) 
D.ª Mª del Valle García Soria 
 
AUSENCIAS 
D. Fernando Rico Delgado 
D.ª Ana María Carrasco Martín 
D.ª María José Chávez de Diego 
D. Andrés Martín Pastor 
D.ª Guadalupe Estela Álvarez Cortez 
D.ª Trinidad Avilés Ramos 
D.ª María Hernández Moyano 
D. Antonio Javier Martín Fernández 
D. Abel Reyes Márquez 
D.ª Susana Rodríguez Rivera 
D.ª Rand Sayouri Al-hamwi 
D.ª Nadín Soto Gallardo 
D.ª Mar Vega Martín 
 
AUSENCIAS JUSTIFICADAS 
D.ª Amparo Molina Blanco 
D.ª Esperanza Rodríguez Mayorga 
D. Gabriel Granado Castro 
D.ª María Jesús Albarreal Núñez 
D. Juan Jesús Martín del Río 
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Para adoptar los acuerdos oportunos en relación con el siguiente 
 
 

ORDEN DEL DIA 

 

Punto 1: Aprobación de las actas nº 338 y 339 correspondientes a las sesiones anteriores. 

Punto 2: Informe de la Dirección. 

Punto 3: Propuesta y aprobación, si procede, de las designaciones de Asistentes y Profesores 
Honorarios, en su caso, aportadas por los diferentes Departamentos para el curso 2025/2026. 

Punto 4: Propuesta y aprobación, si procede, de los horarios de clase del Grado en Edificación, 
para el próximo curso 2025/2026. 

Punto 5: Propuesta y aprobación, si procede, de la solicitud del Dpto. de Expresión Gráfica e 
Ingeniería en la Edificación, de cambio de cuatrimestre de la asignatura optativa “Project 
Management en Edificación”. 

Punto 6: Propuesta y aprobación, si procede, de la solicitud del Dpto. de Expresión Gráfica e 
Ingeniería en la Edificación, de modificación del idioma ofertado en la asignatura optativa 
“Tecnología BIM”. 

Punto 7: Ruegos y preguntas. 
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DESARROLLO DE LA SESIÓN 
 

 
 

Punto 1: Aprobación de las actas nº 338 y 339 correspondientes a las sesiones anteriores. 

Se aprueban por asentimiento. 

Punto 2: Informe de la Dirección. 

2.1.- Tras la jornada electoral a dirección de la ETSIE del pasado 27 de marzo, donde conté con 
el apoyo mayoritario de esta Junta de Centro (36 votos a favor y 2 en blanco), hoy se ha publicado 
la proclamación definitiva de mi candidatura. Muchas gracias por el inmenso apoyo recibido por 
parte de todos los miembros de esta Junta, PDI, PTGAS y estudiantes. 

2.2.- El pasado miércoles 12 de marzo a las 12:30 h, en el Salón de Grados de la ETSIE se llevó a 
cabo la presentación de la Exposición "Splendor Lapidis. La intervención", que aborda los 
trabajos de restauración realizados en la Iglesia del Sagrario de la Catedral de Sevilla entre 2019 
y 2023.  

Esta charla fue impartida por D. Eduardo Martínez Moya. Organizada con la colaboración y el 
apoyo económico del Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Sevilla. Estará 
disponible hasta el 30 de abril- 

2.3.- Visita, el pasado 17 de marzo, del alumnado del Ciclo Formativo de Grado Superior en 
Proyectos de Edificación del Centro Público El Arenal (Dos Hermanas). Durante su visita, han 
tenido la oportunidad de explorar nuestros laboratorios de Física, Dibujo y Materiales de 
Construcción, conociendo de cerca alguno de los recursos de esta Escuela y los conocimientos a 
los que se aplican. Muchas gracias a todos los profesores que de forma voluntaria han colaborado 
en esta actividad. 

2.4.- El pasado jueves 13 de marzo a las 12:30 h en el Salón de grados de la ETSIE tuvo lugar la 
conferencia titulada el “Redibujando el presente y el futuro: una mirada a la Inteligencia 
Artificial”, a cargo del catedrático de Universidad D. David Marín García.  

2.5.- El 19 de marzo se ha celebrado, en nuestro Centro, una jornada informativa organizada 
por MUSAAT y el Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Sevilla. 

Una jornada en la que el alumnado de la ETSIE ha conocido la figura del precolegiado y todo lo 
que ofrece estar colegiado, así como la importancia de contar con un buen respaldo asegurador 
que les garantice su seguridad y tranquilidad en el ejercicio de su profesión desde el inicio. 
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2.6.- El 19 de marzo tuvo lugar la presentación del IV Cartel de Semana Santa de la Tertulia 
Cofrade “La Ojiva” 2025 de la ETSIE. 

La autoría del cartel es una fotografía realizada por D. Jaime Rodríguez Fernández, antiguo 
alumno de la ETSIE, y representa un imagen de la Virgen de las Aguas de la Hermandad del Museo 
de Sevilla. 

2.7.- Visita cultural como apoyo institucional a la candidatura “Carmona patrimonio mundial”, 
celebrada el pasado 22 de marzo. Nuestro agradecimiento al profesor D. José Mª Cabeza. 

2.8.- Durante la semana del 24 al 29 de marzo se ha celebrado el XXIX Salón de Estudiantes de 
Grado y Posgrado y Ferisport 2025, donde hemos tenido récord de visitas y participación este 
año. Nuestro agradecimiento a la Delegación de estudiantes y al profesor D. Juan Carlos Pérez Pedraza 
por el diseño del stand de la ETSIE. 

2.9.- En cuanto a internacional, en la convocatoria de Resultas Erasmus+, se suman 2 alumnos 
salientes (1 Chequia, 1 Italia) a los 31 de la convocatoria general. En total 33 alumnos salientes. 

2.10.- Proceso de firma Doble Título Internacional de doble grado con la Universidad del Bío-
Bío. Enviada a la Universidad de Bío-Bío. Comienzo del proceso firma institucional. 

2.11.- 1ª Resolución provisional SICUE: 3 alumnos salientes: 1 Murcia, 1 La Coruña y 1 Granada. 

2.12.- Visita de la Directora y Editor General de la Revista de Investigaciones en Energía, Medio 
Ambiente y Tecnología (RIEMAT). Universidad Técnica de Manabí. Posible número especial para 
difundir los resultados de los TFM. 

2.13.- En cuanto a la subdirección de calidad, ya se ha dado inicio al despliegue del Sistema de 
Garantía de Calidad en el Centro: 

• Elaboración de informe anual con tratamiento de datos del Grado y del MUGIE, 
correspondientes al curso 2023/2024. El máster MUPRLC aún no se pueden tratar los 
datos porque no tenemos un año completo de antigüedad. 

• Envío de informe del Grado a la Comisión de Docencia de cara a la emisión de su informe 
anual. 

2.14.- En cuanto a la segunda licitación de la copistería, comentar que también ha quedado 
desierta. Hemos contactado e invitado a varias copisterías para que puedan optar a esta licitación 
pero no ha podido ser y ha vuelto a quedar desierta. Si lo vemos oportuno se intentará más 
adelante. 

2.15.- Asistencia a actos y reuniones (desde la última JC): 
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Punto 3: Propuesta y aprobación, si procede, de las designaciones de Asistentes y Profesores 
Honorarios, en su caso, aportadas por los diferentes Departamentos para el curso 2025/2026. 

En cuanto a los Asistentes Honorarios propuestos por los departamentos y aprobados en sus 
respectivos Consejos, se han designado los siguientes: 

 

Se aprueban las propuestas por asentimiento. 

 

Punto 4: Propuesta y aprobación, si procede, de los horarios de clase del Grado en Edificación, 
para el próximo curso 2025/2026. 

Tras varias reuniones de la Comisión de horarios, se procede a su aprobación la propuesta que 
se ha enviado a todos los miembros de la Junta. 

Interviene el profesor Roberto Narváez, y comenta que en los horarios de primer curso falta 
añadir el tramo horario de dos grupos que son: Geometría Descriptiva I y Geometría Descriptiva 
II que se imparten en inglés. En el departamento están a la espera de poder tener el PAP para 
poder decidir dónde irán esos dos grupos en inglés, aunque asegura que no afectará al resto de 
grupos. La subdirectora de docencia afirma que es así, que los grupos en inglés de GDI y GDII no 
están aún contemplados en los horarios y que ya se enviaron, al departamento, los requisitos 
que deben tener en cuenta cuando definan los horarios de esos grupos. 

 

DEPARTAMENTO DE EXPRESIÓN GRÁFICA E INGENIERIA EN 
LA EDIFICACIÓN 

• D. Humberto Ortega López  
• D. Juan Rincón Millán  

DEPARTAMENTO DE INGENIERÍA GRÁFICA 
• D. Gabriel Alejandro Goyanes Díaz 
• D. Daniel Felipe Restrepo Muñoz 
• D. David Conejero Gascón 
• D. Juan Martínez Palacios 

DEPARTAMENTO DE ESTRUCTURAS DE EDIFICACIÓN E 
INGENIERÍA DEL TERRENO 

• D. Alejandro Ángel Cobo Fernández  
• D. Manuel Caro Esteban 

DEPARTAMENTO DE CONSTRUCCIONES ARQUITECTÓNICAS II 
• D. Juan Manuel Jiménez Vera 
• D. Juan José Medero Feria 

DEPARTAMENTO DE FISICA APLICADA II 
• D. Leoncio García Barrón  
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Se aprueban por asentimiento, quedando pendientes los horarios de los dos grupos en inglés de 
GDI y GDII que se informarán en la próxima Junta. 

 

Punto 5: Propuesta y aprobación, si procede, de la solicitud del Dpto. de Expresión Gráfica e 
Ingeniería en la Edificación, de cambio de cuatrimestre de la asignatura optativa “Project 
Management en Edificación”. 

El departamento de Expresión Gráfica e Ingeniería en la Edificación ha solicitado la siguiente 
propuesta (aprobada en Consejo de Departamento de fecha 10 de marzo de 2025):  

Solicita que la asignatura optativa de 4º curso del Grado “Project Management en 
Edificación”, actualmente en el segundo cuatrimestre, pase a ofertarse en el primer 
cuatrimestre con efecto para el próximo curso 2025/26.  

Justificación: La agrupación excesiva de optativas en el segundo cuatrimestre perjudica al 
alumnado en su posible elección. Además, el poder optar a esta optativa en el primer 
cuatrimestre permitirá al alumnado adquirir competencias en esa línea de trabajo para 
aplicar a los Proyectos Fin de Grado en el segundo cuatrimestre. 

 

La directora informa que las optativas están en el plan de estudios en el segundo cuatrimestre, y 
esta propuesta, aunque aquí la aprobemos, hay que enviarla al rectorado, lo cual no quiere decir 
que la vayan a aprobar.  

Interviene el profesor José Antonio Barrera, y está favor de ese cambio porque eso facilitaría que 
haya más hueco por las tardes en el segundo cuatrimestre. Ellos tienen dos grupos de mañana 
de la optativa “Levantamiento 3D del Patrimonio Arquitectónico” en el 2º Cuatrimestre y les 
gustaría pasar uno al horario de tarde. En el caso de que se libere ese hueco de tarde ellos 
solicitarían el cambio previsto. 

Se aprueba la solicitud por asentimiento. 

 

Punto 6: Propuesta y aprobación, si procede, de la solicitud del Dpto. de Expresión Gráfica e 
Ingeniería en la Edificación, de modificación del idioma ofertado en la asignatura optativa 
“Tecnología BIM”. 

El departamento de Expresión Gráfica e Ingeniería en la Edificación ha solicitado la siguiente 
propuesta (aprobada en Consejo de Departamento de fecha 10 de marzo de 2025): 

Solicita, a propuesta del coordinador de la asignatura optativa de 4º curso “Tecnología 
BIM en Edificación”, la modificación del idioma (inglés) ofertada en el primer cuatrimestre 
para este curso 2024/2025, que se oferte en español para el curso 2025/2026. 

 

Comenta la directora, que este grupo de inglés fue una propuesta por parte de la dirección al 
departamento EGIE, ya que el rectorado apuesta por potenciar asignaturas en inglés, tanto para 
Erasmus como para alumnos que piden cursar en este idioma.  
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El departamento solicita volver a impartir ese grupo en español, porque finalmente no se ha 
impartido en inglés por varios motivos. 

Pregunta la directora por los grupos en inglés de Geometría Descriptiva I y II. 

Contesta el profesor Roberto Narváez, que imparte la docencia de esos grupos en inglés, que los 
alumnos que la cursan hablan inglés, pero hay parte de los alumnos matriculados que hablan 
español e intentan que la clase sea en español; hay que insistir que ese grupo es en inglés, y que 
si la quieren en español tienen la opción de cambiarse a otros grupos.  

La directora comenta que la asignatura de “Tecnología BIM en Edificación”, solo tiene ese grupo 
de inglés en el primer cuatrimestre, por lo que hay pocos alumnos que quieren matricularse y los 
que tienen interés la prefieren en español; esta situación irá cambiando poco a poco, y más 
adelante intentaremos recuperar esta iniciativa.  

El profesor Roberto Narváez comenta que se podría pedir el grupo de “Tecnología BIM en 
Edificación” en inglés como grupo extra, o sea, tener en el primer cuatrimestre dos grupos (inglés 
y español).  También propone que se pudiese ofertar una línea completa de los estudios de Grado 
en inglés, aunque sabe que es complicado, se puede ir fomentando poco a poco. 

 

Se aprueba la solicitud por asentimiento. 

 

Punto 7: Ruegos y preguntas. 

No hay 

 

 
Y no habiendo más asuntos que tratar, la directora levanta la sesión a las trece y treinta horas, 
en lugar y fecha ut supra, de lo que como Secretaria de esta Junta de Centro doy fe. 

 
 

Vº.Bº. 
 

La Directora                                                                                                     La Secretaria 
 
 
 
 
 
Dª. María Rosario Chaza Chimeno                                                      Dª. Mª Dolores Rincón Millán 


